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ДИСТРИБУЦИЯ

Если бы попросили назвать 
основное, системообразующее,  под-
разделение в нашей Корпорации, у 
меня не было бы ответа. Когда соз-
давалась компания Светосервис, мы 
мечтали о том, чтобы сделать соб-
ственное производство полного 
цикла – от науки до конечного про-
изводства и обслуживания. Создать 
собственную светотехническую 
школу. Определять стандарты и 
параметры освещения. Задавать на-
правления и тренды в свете. Зажечь 
свой Свет. 

Мы это сделали. Больше, чем 
могли представить в самых дерзких 
планах почти 40 лет тому назад. Я 
горжусь, что среди нас есть те, кто 
работает в компании с первых дней. 
Они подтвердят: за эти годы мы пе-
режили и повидали многое. Прошли 
все кризисы, смену правительств, 
экономических курсов,  приоритетов 
и правил игры, падение националь-
ной валюты и многое, что могло бы 
уничтожить – и уничтожало! – другую 
компанию. Другую – но не нашу.

Мы смогли не просто пережить – 
выйти победителем. Когда я думаю 
об этом, когда вспоминаю первый, 
небольшой офис Светосервиса на 
Рижском, когда смотрю, как вырос-
ла компания – в МСК «БЛ ГРУПП», то 
я вижу, что за нашей историей успеха 
стоят люди. Стоите вы. И независимо 
от того, какую должность вы занима-
ете, ваш труд – это частичка нашего 
Света. 

В этом месяце подразделение 
Корпорации – «Светосервис-Теле-
Механика» – празднует 10-летие. Я 
поздравляю замечательный коллек-
тив и желаю всем успеха, благополучия, 
счастья и процветания! Мы – вместе!

Ваш Георгий Боос
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Президент МСК «БЛ ГРУПП» ГЕОРГИЙ БООС – 
о компании «Светосервис ТелеМеханика»:

Первое. Любая осветительная установка подразу-
мевает наличие системы управления, а также систе-
мы защиты при возникновении различных нештатных 
ситуаций, например, короткого замыкания в сети или 
в светильнике. Соответственно, вся установка в этом 
случае должна быть обезопашена. При этом система 
управления должна не только обеспечить безопас-
ность, но еще и передать сигнал, что произошла неш-
татная ситуация. В прежние времена осветительную 
установку включали и выключали по-простому: на 
трансформаторную подстанцию приезжал электрик 
и поворачивал рубильник. Но и тогда в подстанции 
существовала система безопасности, которая, в том 
числе защищала и сам трансформатор в случае воз-
никновения нештатных ситуаций. 

Но мир не стоит на месте, технологии развивают-
ся, и появление возможностей дистанционной пере-
дачи управляющих сигналов предъявляет новые тре-
бования к системам управления. И наша компания 
«Светосервис ТелеМеханика», ведущая разработки 
автоматизированных систем и производящая необ-
ходимое программное обеспечение и оборудование, 
в том числе шкафы управления, – это и есть ответ на 
такие требования. Поэтому очевидно, что значимость 
компании «Светосервис ТелеМеханика» для нас очень 
велика. 

Второе. В сетях наружного и внутреннего освеще-
ния опоры со светильниками расположены в город-
ской среде с шагом 25-35 метров, так что на основе 
этих покрывающих весь город сетей можно органи-
зовывать сбор различных данных, их передачу на ба-
зовый сервер и дальнейшую раздачу заинтересован-

ным лицам. Причем речь идет о данных не только по 
вопросам освещения, но и для цифровых систем, ко-
торые сегодня принято называть «Умный город», «ум-
ное» предприятие, «умный» дом – вплоть до «умной» 
квартиры. И здесь значимость телемеханики возрас-
тает не кратно, а трудно даже оценить на сколько по-
рядков, поскольку все эти системы, по сути, связаны 
со всеми жизненными функциями человека. И наша 
компания «Светосервис ТелеМеханика» старается 
отвечать новым требованиям, разрабатывая и произ-
водя соответствующую электронику и электротехнику. 

Третье. Отдельная тема – безопасность. Благода-
ря опять-таки тому, что осветительные установки го-
родского наружного освещения на дорогах и на ули-
цах расположены с определенным шагом и при этом 
на открытой местности, можно обеспечить защиту 
как отдельных городов, так и в целом всей страны. А 
это означает – защитить людей, в том числе от при-
менения различного рода оружия. То есть обеспечить 
безопасность в прямом смысле этого слова. И здесь 
значимость телемеханики будет оставаться очень вы-
сокой. Более того, она будет возрастать с учетом ре-
алий сегодняшнего дня. 

Я поздравляю весь коллектив компании «Свето-
сервис ТелеМеханика» с прекрасным юбилеем. 10 
лет – это юный возраст, но уже не детский. Наша ком-
пания – вполне зрелая, хорошо известна на рынке, 
уже завоевала там свое место и свое имя. За эти 10 
лет было выполнено множество уникальных разрабо-
ток. Тем не менее, задач впереди много, и эту беско-
нечную дорогу, как говорят, осилит идущий.  Но уже 
сделан даже совсем не первый шаг.

Еще раз поздравляю всех сотрудников с юбилеем 
компании и желаю успехов!

Дорогие коллеги, соратники, друзья!
24 июня «Светосервис ТелеМеханика» отмечает 

свой первый юбилей. Организации исполняется 10 
лет, что для сферы управления освещением весьма 
солидно! 

Наш путь начался немного раньше, в 2005 году, 
когда в Корпорации появилось направление, связан-
ное с эксплуатацией систем управления. Была орга-
низована производственная служба телемеханики и 
связи (ПСТС). Численность персонала по штатному 
расписанию составляла 46 человек. Служба зани-
малась вопросами эксплуатации систем управления  
в городе Москве. Многие в коллективе, даже если  
не со дня основания ПСТС, то уж точно трудятся 
больше «десяточки». Подросла новая смена телеме-
хаников – в компанию приходят дети сотрудников.

Сегодня «Светосервис ТелеМеханика» – это мощ-
ная производственно-инжиниринговая компания с 
широчайшим спектром собственного оборудования 
и услуг автоматизации освещения, представленная 
во многих регионах России и за рубежом, в кото-
рой трудится более 130 уникальных специалистов. 
Пройден путь от обслуживания раритетных релей-
ных систем управления УТУ-4М выпуска 70-х годов 
прошлого столетия до разработки и внедрения соб-
ственных интеллектуальных многофункциональных 
контроллеров, от установки шкафов управления сто-
ронних производителей до производства комплекс-
ных автоматизированных пунктов питания «БРИЗ» 
как для наружного освещения, так и для управления 
трансформаторными подстанциями.

За эти годы мы заработали безупречную деловую 
репутацию, к нашему экспертному мнению прислу-
шиваются, с нашим участием разрабатываются от-
раслевые стандарты и проводятся научно-исследо-
вательские работы.

Пандемия и санкции не только закалили и сплоти-
ли нас, но и мотивировали находить новые возмож-
ности. Мы не останавливаемся в развитии, учимся, 
впитываем, изобретаем и внедряем новое для блага 
инфраструктуры и пользы людей.  

Пусть наша компания процветает, год от года 
осваивает новые горизонты, наш коллектив всегда 
остаётся сплочённым, дружелюбным и непобеди-
мым для конкурентов.  

Желаю новых идей, креативности, свежих сил, 
энергии, роста над собой и продвижения по карьер-
ной лестнице, здоровья, позволяющего жить, как 
мечтается, безоблачности в семье, любви и удачи!

ЗАСЕДАНИЕ  
НТС «СВЕТОТЕХНИКА»

Под председательством Президента МСК 
«БЛ ГРУПП» Георгия Бооса состоялось очеред-
ное заседание Научно-технического совета 
«Светотехника». Были подведены итоги работы 
за прошлый год и намечены планы на этот. До-
клад представила исполнительный директор 
Совета Татьяна Соколова.

В 2023 году НТС активно работал по различным 
направлениям развития светотехнической отрасли. 
Советом была продолжена работа по выделению 
специальности «Светотехника» в самостоятельное 
направление подготовки высшего образования. 
НТС подготовил соответствующие обоснования и 
предложения, которые в целом были поддержаны в 
ходе инициированных Георгием Боосом совещаний 
с членами Правительства РФ. В результате Минобр-
науки в мае этого года был представлен на согласо-
вание в НТС проект комплекса мер, направленных 
на удовлетворение потребности страны в высоко-
квалифицированных кадрах в области светотехники 
до 2030 года. По словам Георгия Бооса, работа по 
выделению специальности «Светотехника» в отдель-
ное направление будет продолжена. 

НТС также продолжил работу по выработке мер 
борьбы с контрафактной, фальсифицированной, 
некачественной и несоответствующей российским 
стандартам светотехнической продукцией на рос-
сийском рынке светотехники. В августе 2023 года 
Совет направил в Минпромторг РФ предложения по 
проведению эксперимента по маркировке отдель-
ных видов радиоэлектронной продукции, после-
дующего введения системы маркировки светотех-
нической продукции, а также дополнения перечня 
подлежащей маркировке продукции. Предложения 
НТС были учтены, и в ноябре 2023 года постановле-
нием Правительства РФ № 1993 был утверждено 
проведение эксперимента о маркировке отдельных 
видов радиоэлектронной продукции. «Это большая 
заслуга НТС», – отметил Георгий Боос. Он также 
рассказал о совместной с РСПП и ТПП работе по 
обеспечению контроля исполнения требований за-
конодательства об обязательности использования 
отечественной светотехнической продукции для 
государственных и муниципальных нужд. Речь идет 
о контроле на завершенных объектах реального ис-
пользования исполнителями госзаказа отечествен-
ной светотехнической продукции, которая была 
представлена в проекте на начальном конкурсном 
этапе. 

Кроме того, Совет в 2023 году выступил сооргани-
затором VI Всероссийского совещания региональных 
центров энергосбережения и I Межрегионального 
форума горсветов, который прошел в Твери 28-30 
июня 2023 года. В ходе заседания было поддержано 
предложение об участии Совета в работе VII Всерос-
сийского совещания в Екатеринбурге 8-9 июля. 

Георгий Боос отметил: «Участие НТС и его чле-
нов в этом мероприятии важно, поскольку центры 
энергосбережения в значительной степени рабо-
тают в светотехнике. Соответственно, наша роль в 
этой связи весьма высока, и наше взаимодействие 
с Российской ассоциацией центров энергосбере-
жения должно сохраняться и даже возрастать». Он 
поручил подготовить доклад от НТС для пленарной 
сессии совещания. 

6 июня на Петербургском международном 
экономическом форуме Губернатор Тверской 
области Игорь Руденя и Президент МСК «БЛ 
ГРУПП» («БООС ЛАЙТИНГ ГРУПП») Георгий Боос 
подписали соглашение о намерениях по реали-
зации инвестиционного проекта реконструкции 
действующего производства входящего в со-
став Корпорации Лихославльского завода «Све-
тотехника», а также по созданию в Лихославле 
светотехнического технопарка и образователь-
ного центра.

«На полях Петербургского международного эко-
номического форума дан старт новому этапу в раз-
витии завода «Светотехника», – отметил Игорь 
Руденя. – Это одно из старейших и крупнейших оте-
чественных производств светотехнической продук-
ции, а также один из самых современных заводов 
своей отрасли в мире».

«Завод в Тверской области – ведущий в нашей 
отрасли, самый крупный. Который дает многое для 
развития российской сферы светотехники в целом, 
в том числе в части прорывных технологий. Для Кор-
порации и региона это – очень важное производство. 
Оно создает большое количество рабочих мест, на-
логовую базу. Соглашение обеспечит дальнейшее 
развитие завода», – подчеркнул Георгий Боос.

Как указано в Соглашении, реконструкция произ-
водства и создание технопарка «БЛ Светотехника» 
позволят повысить эффективность и конкурентоспо-
собность производства завода за счет расширения 
ассортимента и объемов выпускаемой продукции. 
Будет создано около 250 новых рабочих мест. Проек-
ты планируется реализовать в 2024-2026 годах. Об-
щий объем инвестиций составит порядка 1,5 млрд 
рублей. Кроме того, заявлено создание в Лихослав-
льском округе образовательного центра для подго-
товки специалистов светотехнической отрасли в со-
трудничестве с учреждениями образования.

6 июня на Петербургском международ-
ном экономическом форуме Вице-губернатор 
Санкт-Петербурга Кирилл Поляков и Президент 
МСК «БЛ ГРУПП» Георгий Боос подписали согла-
шение о сотрудничестве по реализации инве-
стиционного проекта «Развитие производства 
светодиодов и световых модулей («БЛ Свето-
диоды»), создание производства светотехниче-
ского оборудования на их основе». 

Предметом Соглашения является «долгосрочное, 
эффективное и взаимовыгодное сотрудничество 
Сторон в части развития рынка технологий и при-
влечения инвестиций в промышленность Санкт-Пе-
тербурга». Соглашение предусматривает взаи-
модействие в рамках реализации проекта в целях 
повышения качества продукции и производительно-
сти труда путем внедрения передовых технологий, 
развития производства светодиодов и световых мо-
дулей («БЛ Светодиоды»), создания производства 
светотехнического оборудования на их основе.

МСК «БЛ ГРУПП» в рамках соглашения и реали-
зации проекта намерена, в том числе осуществить 
инвестиции в размере не менее 2 млрд рублей, со-
здать на предприятии в течение 3 лет 300 новых ра-

бочих мест. Со своей стороны, Санкт-Петербург по 
вопросам реализации проекта намерен оказывать 
инвестору консультационную и информационную 
поддержку, принимать участие в организации и про-
ведении совместных мероприятий, рассматривать 
возможность оказания содействия в проведении 
переговоров с представителями исполнительных 
органов власти города, оказывать иную помощь в 
рамках своих полномочий.
ГЕОРГИЙ БООС, Президент МСК «БЛ ГРУПП»:

«Наша Корпорация высоко оценивает подпи-
санное с Санкт-Петербургом соглашение. В насто-
ящее время в нашей стране остро стоит необходи-
мость повсеместного обновления систем наружного 
и других видов освещения. В связи с этим много-
кратно возросла потребность в энергоэффективных 
светодиодных светильниках вместо ламповых. МСК 
«БЛ ГРУПП» уже несколько лет активно развивает 
отечественное крупносерийное производство све-
тодиодов для всех видов наружного и внутреннего 
освещения под брендом «БЛ Светодиоды». Рас-
положенные в Санкт-Петербурге наши производ-
ственные мощности позволяют выпускать до 100-
150 млн. светодиодов в год. Данные светодиоды 
отличаются высоким качеством и по своим пара-
метрам аналогичны лучшим зарубежным образцам. 
Дальнейшее развитие нашего производства в рам-
ках соглашения обеспечит увеличение производ-
ственных возможностей, что позволит практически 
удвоить объем выпускаемой продукции до 250-300 
млн. светодиодов в год за счет увеличения парка 
оборудования «БЛ Светодиоды». Это даст возмож-
ность обеспечить не только растущие потребности 
Корпорации с учетом реализации крупных проектов 
по модернизации систем освещения в масштабах 
всей страны, но и значительную долю потребностей 
российского светотехнического рынка».  

новости Корпорации

РАЗВИТИЕ ОТРАСЛИКОРПОРАЦИЯ НА ПМЭФ-2024

СОГЛАШЕНИЕ МЕЖДУ КОРПОРАЦИЕЙ  
И ТВЕРСКОЙ ОБЛАСТЬЮ: РАЗВИТИЕ 

ЛЗСИ И СОЗДАНИЕ ТЕХНОПАРКА

СОГЛАШЕНИЕ МЕЖДУ КОРПОРАЦИЕЙ  
И САНКТ-ПЕТЕРБУРГОМ: РАЗВИТИЕ 
ПРОИЗВОДСТВА «БЛ СВЕТОДИОДЫ»

«Светосервис ТМ» – 10 лет

«ЗНАЧИМОСТЬ КОМПАНИИ  
«СВЕТОСЕРВИС ТЕЛЕМЕХАНИКА» 

ДЛЯ НАС ОЧЕНЬ ВЕЛИКА»

О компании «Светосервис ТелеМеханика»
Производственно-инжиниринговая компания 

«Светосервис ТелеМеханика» (ООО «Светосервис 
ТМ»), основанная в 2014 году, входит в группу ком-
паний «Светосервис» в составе МСК «БЛ ГРУПП». 

«Светосервис ТелеМеханика» занимается вопро-
сами автоматизации управления наружным осве-
щением, энергосбережения и учёта электроэнер-
гии – разрабатывает и производит на собственных 
мощностях интеллектуальные автоматизированные 
системы управления «БРИЗ». Программно-аппа-
ратный комплекс АСУ «БРИЗ» позволяет управлять 
утилитарным, дорожным и архитектурно-художе-
ственным освещением, а также оборудованием под-
станций. АСУ «БРИЗ» обеспечивает создание си-
стем «умного» освещения, может интегрироваться 
также с системами «Умный город». 

Производственная мощность компании – 3 500 
шкафов, 15 000 контроллеров и модулей, в эксплуа-
тации находится более 2 200 объектов. Выпускаемое 
оборудование и программное обеспечение «БРИЗ» 
являются отечественной разработкой и внесены в 
реестры отечественной продукции Минпромторга 
РФ и Минцифры РФ. Производимая предприятием 
продукция имеет важное значение для многих от-
раслей.

Специалисты «Светосервис ТелеМеханика» реа-
лизовали более 6000 проектов по всей территории 
России, принимали участие во многих значимых про-
ектах освещения в Москве, других регионах страны. 
АСУ «БРИЗ» успешно работает в городах России, в 
государствах ближнего и дальнего зарубежья. АЛЕКСАНДР СИБРИКОВ,  

директор «Светосервис ТелеМеханика»
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ВИКТОР ЗАПАРЕНКО, начальник 
производства: Я работаю в компании 
6 лет. И вижу ее существенный рост за 
эти годы как в разработке изделий, так 
и в масштабах производства. Основные 
задачи нашего подразделения – сбор-
ка шкафов телемеханики и силового 
оборудования для управления осве-
щением, проверка, отправка заказчику. 
Здесь, можно сказать, воплощаются в 
жизнь мечты наших контрагентов. 

В нашем коллективе работает 30 че-
ловек. Ежемесячно мы собираем от 100 
до 300 шкафов, в среднем производим 
2,5-3 тысячи в год. Это ежедневный 
кропотливый труд без права на ошибку.

Работа очень интересная. Каждый 
день нам приходится решать новые 
задачи, учитывая рост производства, в 
том числе сложных изделий, которые, 
того гляди, с нами заговорят. К тому 
же почти любой заказ – это различная 
конфигурация внутреннего оснащения 
шкафов. Но мы можем все, у нас специ-
алисты универсальные. Так что болезнь 
Альцгеймера нам не грозит. 

Поздравляю нашу компанию «Све-
тосервис ТМ» с юбилеем! Всем хочу 
пожелать наикрепчайшего здоровья, 
успешного решения всех проблем, 
продвижения наших разработок. И 
обязательно – здоровья нашему руко-
водству. Потому что без него все про-
изводство встанет. 

КИРИЛЛ ЛАЗАРЕВ, мастер про-
изводственного цеха: Я пришел в 
компанию три года назад, начинал с 
электромонтажника. Сейчас я отвечаю 
за сборку изделий и передачу их в от-
дел технического контроля. Все они 
должны быть сделаны четко по кон-
структорской документации. Работа 
интересная, разнообразная. Задачи 
бывают зачастую достаточно сложные 

– в зависимости от функционала обору-
дования, поставляемого под реализу-
емый заказчиком проект. Например, у 
нас был заказ для холодных регионов. 
Изделия были сложные по компоновке, 
нестандартные. Но мы успешно нашли 
необходимые технические решения. 
Под другой заказ впервые пришли но-
вые контролеры от наших разработчи-
ков, нам надо был детально разобрать-
ся, как они работают.

Мне моя работа очень нравится. Я 

чувствую свою причастность к очень 
важному, большому. На своей должно-
сти я знаю, для каких проектов освеще-
ния мы делаем оборудование. И я по-
нимаю, какую мы делаем грандиозную 
работу на всю страну. Когда вижу инте-
ресные итоговые проекты освещения 
с нашим управлением, возникает чув-
ство удовлетворения – да, мы это сде-
лали, мы это можем.

НАДЕЖДА БОЛТУНОВА, зам.заве-
дующего складом: Я работаю в ком-
пании с ее основания в должности кла-
довщицы, а в Корпорации уже 26 лет. В 
1998 году начинала с должности элек-
тромонтажницы по сборке прожекто-
ров и светильников для теплиц на на-
шем заводе МОСЗ. Сейчас моя задача 

– обеспечивать работу производства 
без простоев. Принять оборудование, 
просчитать, провести инвентаризацию. 

Мне нравится моя работа, и у нас 
очень хороший коллектив, причем муж-
ской, где я – единственная женщина. 
И это прекрасно, ко мне большое вни-
мание. Очень трогательно бывает на 8 
марта, а я с удовольствием поздрав-
ляю всех мужчин на 23 февраля. 

Может это звучит пафосно, но я 
горжусь тем, что работаю в компании, 
которая входит в крупнейшую в стране 
светотехническую Корпорацию, рабо-
та которой нужна нашим людям, всей 
стране. Когда со знакомыми или с доч-
кой гуляю в центре Москвы, где много 
реализованных Корпорацией проектов 
архитектурного освещения, то всегда 
говорю – это наша работа, эту красоту, 
особенно по праздникам, обеспечива-
ют также наши шкафы управления, ко-
торые мы собираем. Это вклад нашей 
компаний и всей Корпорации, и это 
приносит мне большую радость. 

Хочу пожелать всем членам нашего 
коллектива всего самого доброго, здо-
ровья, плодотворной работы и поболь-
ше заказов.

ИВАН КОЗЫРЕВ, ведущий инже-
нер группы технического контроля 
и поддержки: Я работаю в компании 
больше 8 лет, начинал электромонте-
ром. В мои обязанности сейчас входит 
координация работы нашей группы, 
инженеров ОТК, вопросы гарантийного 
обслуживания, техническая поддержка 

наших заказчиков. Разбираюсь во всех 
нюансах работы шкафов управления и 
питания – как работают контроллеры, 
все составляющие, как в целом устро-
ена наша система управления освеще-
нием АСУ «БРИЗ».

Мне нравится моя работа, у нас 
очень дружный коллектив. И я ощущаю 
свой вклад в важное дело. Вечером на 
улице или в дороге на какой-то трассе, 
всегда замечаю, как четко включается 
или отключается наружное освещение, 
как работает архитектурное освеще-
ние зданий. И я чувствую удовлетво-
ренность. А когда дети спрашивают – 
чем ты, папа, занимаешься на работе, 
то объясняю просто – папа делает так, 
чтобы фонарики светились. 

В честь 10-летия желаю нашей ком-
пании дальнейшего роста и развития 
по всем направлениям.

СЕРГЕЙ КУЗОЯТОВ, инженер-кон-
структор: Я работаю в компании ше-
стой год. Начинал с электромонтажни-
ка, через 2 года стал мастером. Сейчас 
выполняю всю подготовительную ра-
боту для производства. По схемам от 
разработчиков мы заказываем матери-
алы, готовим спецификации, состав-
ляем компоновочные чертежи шкафов 
управления, передаем их в сборку. 
Работа мне нравится. Каждый проект 
заставляет думать, разбираться, у нас 
нет серийных изделий. Отмечу, что я 
многому научился в компании, здесь 
внимательно относятся к кадрам. Это 
отличное место и для молодых специа-
листов, чтобы начать карьеру, набрать-
ся базовых навыков, опыта.

Мне очень приятно, когда на ули-
цах вижу результаты нашей работы и 
не могу пройти мимо, чтобы не посмо-
треть – наш шкаф или не наш. Кстати, 
когда детям первый раз сказал, что 
папа делает шкафы для управления ос-
вещением, они решили, что это обыч-
ные деревянные шкафы как для бумаг 
или одежды. Потом, когда я на улице 
их показал, они решили, что это просто 
железные коробки. Потом уже поняли, 
что внутри стоит автоматика, которая 
сама включает и выключает свет, пере-
дает сигналы о состоянии освещения в 
диспетчерскую. 

К 10-летию хочу пожелать коллек-
тиву удачи и благополучия. И здоровья 

руководству, которое о нас заботится.

ОЛЕГ ТКАЧЕНКО, инженер-кон-
структор: Я работаю в компании  уже 
почти 3 года, начинал с монтажника 
в производственном цехе. Сейчас в 
мои обязанности входит подготовка к  
производству. По запросам от отде-
ла продвижения делаю расчеты, под-
бираю комплектующие, составляю 
спецификации изделий со стоимо-
стью, первичные коммерческие пред-
ложения для клиентов. Работа разно-
образная с элементами творчества. 
Мы делаем и небольшие проекты, и 
огромные, например, на жилые ком-
плексы. Здесь расчет может занимать 
неделю. Открываешь проект, ожида-
ешь увидеть схему на один шкаф, а 
там 60 шкафов, и все разные. Плачем, 
но справляемся. С нашим начальни-
ком по-другому никак. Требует, чтобы 
повышали планку, объемы, обороты. 
Мне нравится работать в компании, 
здесь есть возможности для роста и 
развития, поощряются инициативы. 

И, конечно, я чувствую себя ча-
стью большой Корпорации. Благо-
даря нашей газете «СВЕТская жизнь» 
мы видим, что это такая громадина с 
множеством предприятий, заводов, с 
огромным охватом по стране. Я всег-
да обращаю внимание на адрес, куда 
поедут наши шкафы – на Север, на Юг 
страны, на Дальний Восток или в ближ-
нюю Европу. Есть понимание, что ты 
делаешь часть очень большой работы 
для множества людей. Может было бы 
странно ссылаться на заветы Ленина 
про электрификацию всей страны, но 
освещение – это ведь важно и для эко-
номического развития. А мы же делаем 
оборудование для огромных проектов 
освещения, где многое зависит от на-
ших шкафов управления, от функции, 
которые заложены в разработанные 
нашей компанией контроллеры. Все 
это круто. А наше управление архитек-
турным освещением – я бы сказал, что 
это передовое направление. И это все 
поводы для удовлетворенности от ра-
боты, которую ты делаешь. 

Я хочу пожелать нашей компании 
дальнейшего развития, расширения, 
наращивания производства – успешно 
продолжать все, что она делает. 

МИХАИЛ ЮХАНОВ, начальник 
отдела разработки электронных 
устройств: Я работаю в компании 10 
лет, а с учетом ее предыстории больше. 
Наш отдел занимается разработкой 
электроники, программного обеспече-
ния для наших контроллеров, которые 
управляют освещением. Мы создаем 
оборудование и технологии высокого 
уровня, мы выполняем крупные проек-
ты, мы известны, и я горжусь этим. И я 
рад, что мне посчастливилось работать 
в компании, где я смог реализоваться. 
В том числе, благодаря и нашему ру-
ководителю Александру Вадимовичу. 
В нашей компании очень комфортная 
среда, многие давно здесь работают. 
Мы все увлечены своим делом, кото-
рое требует большой отдачи. Написать 
программу – это неделя, а вот на отлад-
ку, чтобы действительно все работало 
правильно, уходят все силы и время. 

В Москве много наших объектов. И 
когда мы с женой едем вечером по го-
роду на дачу, и она говорит про наше 
архитектурное освещение – как краси-
во, – то мне очень приятно. 

Поздравляю всех коллег с 10-лети-
ем компании! Желаю каждому творче-
ских успехов и счастья в личной жизни.

АЛЕКСАНДР КУРИЛОВ, менеджер 
отдела материально-технического 
снабжения: Я работаю в компании 6 
лет. Занимаюсь закупками и поставка-
ми комплектующих, материалов, обо-
рудования для производства и обе-
спечения работ. Мне нравится здесь 
работать – хорошие условия, квали-
фицированное руководство, коллектив 
отличный, многие давно работают, все 
друг другу помогают в сложных вопро-
сах. За 10 лет у нас было очень много 
объектов, многие на слуху. Это и доро-
ги, и объекты с архитектурным освеще-
нием – красивые, запоминающиеся. И 
конечно, когда я вижу наши объекты, то 
испытываю чувство гордости и удов-
летворения – не зря прожиты эти годы, 
что-то хорошее для народа, для Роди-
ны сделано.

Хочу всех поздравить с первой 
круглой датой, с первым значитель-
ным юбилеем. Желаю компании расти 
дальше, тем более потенциал есть и 
немалый. Рынок светотехники – непа-
ханое поле, работать и работать еще.

НАТАЛЬЯ БЕВЗЮК, менеджер по 
персоналу: Я работаю в компании 5 
лет. Наша компания и моя работа мне 
очень нравятся, на другую не проме-
няю. Я занимаюсь подбором кадров, 
ведением документации, отчетности. 
И отвечаю за всех наших прекрасных и 
квалифицированных сотрудников. 

Поздравляю всех моих любимых 
дорогих коллег с 10-летием нашей 
«Светосервис ТМ»! Желаю всем нам 
процветания не одно десятилетие, и 
чтобы наше руководство о нас всегда 
заботилось. 

ВАЛЕНТИН ЕГОРОВ, главный ин-
женер: Я работаю в компании с мо-
мента ее создания, а в целом, с учетом 
периода фактически ее формирования, 
17 лет. Мне все очень нравится, ина-
че бы я столько лет здесь не работал. 
Каждый день мне приходится решать 
разные задачи – от договоров с кли-
ентами до вопросов инженерной сфе-
ры. Круговорот полный, что заряжает. 
Иногда день может начаться беседой 
с монтером, а закончиться встречей с 
клиентом, которому нужно объяснить, 
что такое телемеханика и для чего она 
нужна. 

Всех поздравляю с 10-летием, всем 
желаю трудовых успехов, здоровья и, 
самое главное, индексации! 

ЛЮБОВЬ КУЗЬМЕНКО, ведущий 
экономист: Я в компании более 5 лет, 
и мне очень нравится. Мы охватываем 
полный цикл работ, и каждый раз мож-
но найти что-то новое, интересное. Я 
занимаюсь бюджетированием, плани-
рованием, производительностью тру-
да, расчетом цен, рентабельности, се-
бестоимости. И мне приятно в городе 
видеть результаты нашей работы. Если 
идем с дочкой куда-то в выходные, то 
обязательно показываю и рассказы-
ваю ей про наши объекты, чтобы она 
тоже гордилась. Она любит рисовать, и 
шкаф управления в ее исполнении по-
лучился в виде робота с головой, нога-
ми и руками. Так что она вполне пред-
ставляет, где работает ее мама.

Поздравляю с юбилеем весь наш 
коллектив, нашу прекрасную организа-
цию, всю нашу Корпорацию и нашего 
демократичного директора, который 
всегда слушает и понимает нас!

ЕКАТЕРИНА ВАСИЛЬЕВА, началь-
ник производственно-технического 
отдела: Я в компании с ее создания, а 
с учетом предыстории – уже 17,5 лет. 
Работа, коллектив – мне все нравится, 
иначе что бы я здесь столько лет дела-
ла. Мой отдел занимается документо-
оборотом, заключением договоров, их 
реализацией. 

И, конечно, я обращаю внимание на 
реализованные нами объекты и даже 
на те, которые не мы делали. Это у 
нас профессиональная деформация. 
В Москве наша система управления 
очень достойно сделана. На мой взгляд, 
самый интересный наш объект и мой 
любимый – это медиафасады на Новом 
Арбате. 

Дорогие коллеги, с юбилеем! Же-
лаю, чтобы нам было не скучно рабо-
тать, чтобы мы не становились лени-
выми. Чтобы не присиделись здесь, а 
работали каждый раз, как в самом на-
чале. И всем, конечно, здоровья, про-
цветания, финансового благополучия. 

АНДРЕЙ ШАРОВ, руководитель 
службы эксплуатации архитектур-
ного освещения: Уже 18-й год я ра-
ботаю в нашей 10-летней компании. 
Мы обслуживаем системы управле-
ния архитектурным освещением с на-
шими шкафами управления, которые 
оснащены нашими же контроллерами. 
Их задача заключается в том, чтобы  
включать и регулировать освещение 
города Москвы, сохраняя элегантный 
световой облик столицы. 

Когда я вижу созданные нами объ-
екты, то испытываю гордость за наш 
совместный труд. Не только телемеха-
ников, но и всей Корпорации. Приятно, 
что силы, время и средства затрачены 
не зря. Наша работа достойно украша-
ет объекты и целые города.

Прогуливаясь мимо наших объек-
тов, всегда обращаю внимание друзей 
и знакомых на то, что это сделано на-
шими руками, нашим огромным тру-
дом и что нами поддерживается кра-
сивый облик города.

Хочу поздравить наш коллектив 
с юбилеем организации. Наш очень 
сплоченный, дружный коллектив, где 
все всем всегда помогут, поддержат, 
прикроют, если надо. Наверное, это 
главное качество нашей компании. 

СЕРГЕЙ ОСТАНИН, руководитель 
группы эксплуатации архитектур-
ного освещения: В компании я почти 
9 лет. Начинал с должности монтера. 
Сейчас я занимаюсь организацией 
работы инженеров, которые взаимо-
действуют с электромонтерами, реше-
нием задач с нашим заказчиком ОЭК 
Москвы. Мне нравится работа в компа-
нии, я здесь начал расти и продолжаю.   

Поздравляю всех сотрудников с 
юбилеем, желаю всем профессиональ-
ного роста! У нас все получится, будем 
только расти и улучшать свои навыки!

АНАСТАСИЯ ЧАЧИНА, ведущий ин-
женер-проектировщик: Я работаю 
в компании почти 8 лет. Это потряса-
ющая организация, это любимые кол-
леги, я очень рада, что попала в такую 
атмосферу. Работа у нас интересная, 
объем очень большой. Занимаемся 
сопровождением всех этапов проекти-
рования, строительства, эксплуатации 
объектов архитектурного и наружного 
освещения. Помогаем проектировщи-
кам подобрать оборудование, прове-
ряем правильность его применения, 
помогаем монтажникам, а также в 
дальнейшей эксплуатации. Мы такое 
связующее звено между всеми участ-
ками работы – чтобы объект в даль-
нейшем работал правильно, чтобы все 
было красиво.  

Поздравляю всех коллег с 10-лети-
ем компании! Всегда очень рада всех 
видеть, все у нас здорово. 

АНДРЕЙ МОРОЗОВ, ведущий тех-
нический специалист отдела про-
движения: Я в компании 10 лет. Здесь 
работать шикарно, отличный коллектив, 
замечательный директор. Мы взаимо-
действуем с нашим отделом производ-
ства, с проектировщиками, с заказчи-
ками по вопросам продвижения нашей 
продукции – чтобы они приобретали 
наше оборудование АСУ «БРИЗ». Мы 
также обеспечиваем техническую под-
держку. У нас много постоянных заказ-
чиков. Это – и автодорожные объекты, 
в том числе ГК «Автодор», и горсвета, 
в том числе Москвы, Нижнего Новго-
рода, Волгограда. Все они довольны 
использованием нашего оборудование 
«БРИЗ». 
Всех коллег – с 10-летием компании!

НАШИ ТЕЛЕМЕХАНИКИ – НАШЕ ДОСТОЯНИЕ
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«СЕГОДНЯ НАША КОМПАНИЯ –
ОДИН ИЗ КРУПНЕЙШИХ В СТРАНЕ 
РАЗРАБОТЧИКОВ СИСТЕМ УПРАВЛЕНИЯ 
ОСВЕЩЕНИЕМ»

Заместитель директора по раз-
витию компании «Светосервис ТМ» 
Андрей Киричок рассказал о преды-
стории компании, о том, какой путь 
она прошла за 10 лет и стала одним из 
крупнейших в стране разработчиков 
систем управления освещением:

Компании «Светосервис ТелеМе-
ханика» в этом году исполняется 10 
лет. Почему появилась необходи-
мость создания в МСК «БЛ ГРУПП» 
отдельной компании по разработке 
систем управления освещением?

У нашей компании есть предысто-
рия, которая началась в 2005 году. 
Тогда группа компаний «Светосервис» 
взялась за непростую задачу – экс-
плуатацию уже тогда существовавшей 
в столице системы управления осве-
щением и разработку Концепции ин-
форматизации наружного освещения 
г.Москвы, чтобы на её основе разви-
вать автоматизацию и информатиза-
цию производственных процессов в 
наружном освещении города. Вместо 
устаревших систем автоматического и 
телемеханического управления осве-
щением в Москве мы начали внедрять 
единую Автоматизированную систему 
управления наружным освещением 
(АСУНО) с использованием современ-
ных компьютерных и информацион-
но-коммуникационных технологий.

Организационное ядро мы создава-
ли с 2005 по 2007 год. Набирались ка-
дры, формировались те компетенции, 
которые сейчас уже на высоком уровне 
представляет «Светосервис ТМ». 

За 2007-2008 годы мы внедрили 
первые образцы АСУ архитектурным 
освещением на зданиях Государствен-
ной Третьяковской галереи, МГУ им. 
М.В. Ломоносова, колокольне на Со-
фийской набережной и др. 

Одним из наших первых интересных 
объектов был Крымский мост, где го-
род провел эксперимент по внедрению 
динамического управления освещени-
ем по протоколу DMX-512. Стали по-
являться другие интересные проекты 
архитектурного освещения с примене-
нием наших решений по автоматиза-
ции управления. Все это сейчас можно 
наблюдать – вечерние повседневные и 
праздничные сценарии освещения.

Постепенно мы перешли к произ-
водству собственных шкафов управ-
ления наружным освещением (ШУНО), 
тогда еще на основе комплектующих от 
наших партнеров. Также мы нарабаты-
вали компетенции и типовые решения, 
которые потом стали применяться не 
только в Москве, но и по всей стране. 

Наша деятельность набирала обо-
роты с хорошими результатами. Было 
создано два подразделения – отдел 
развития АСУ, который разрабатывал 
проекты, и Производственная служба 
телемеханики и связи (ПСТС), в задачи 
которой входили эксплуатация, строи-
тельно-монтажные и пуско-наладоч-
ные работы. Плюс была небольшая 
площадка по сборке шкафов управле-
ния. В итоге для большей эффектив-
ности работы все это было объедине-
но в филиал «Восточный» компании  
«Светосервис». 

К 2014 году был достигнут уровень 
компетенций и развития производ-
ственных мощностей, который привел к 
необходимости позиционировать ком-
панию как самостоятельное юрлицо, а 
не как филиал одного из подразделе-
ний Корпорации. Мы уже были готовы 
взять на себя не только проектирова-
ние, сборку шкафов управления и их 
эксплуатацию, но и разработку элек-
троники, программного обеспечения. 
Речь шла о серьезной работе по разви-
тию систем управления освещением. 

Были подготовлены предложения ру-
ководству Корпорации. Наш Президент 
Георгий Валентинович Боос их одо-
брил. Так в составе Корпорации появи-
лось предприятие, которое мы сейчас 
знаем, как ООО «Светосервис ТМ». 

В составе «Светосервис ТМ» есть 
своя диспетчерская по управлению 
освещением. Когда и зачем она 
была создана?

В 2010-2011 годах в Москве нача-
лись работы по формированию единой 
светоцветовой среды, и мы разрабо-
тали Концепцию создания Комплекс-
ной автоматизированной системы 
управления архитектурным освеще-
нием города (КАСУАО). А в 2012 году 
силами наших лучших специалистов 
была создана диспетчерская, которая 
и сейчас успешно функционирует. Ее 
задача – обеспечение бесперебойной 
работы систем наружного освещения. 
Операторы видят на мониторах в ре-
жиме онлайн информацию о состоянии 
электрических распределительных се-
тей освещения и элементов системы 
управления архитектурным освещени-
ем, с помощью подсистемы видеона-
блюдении следят за световыми доми-
натами города. Отмечу, в 2012 году мы 
контролировали порядка 80 объектов 
архитектурного освещения Москвы, 
которые были включены в КАСУАО, а 
сейчас – уже больше 2,5 тысяч. 

К настоящему времени диспетчер-
ская стала универсальным инстру-
ментом, откуда идет управление не 
только архитектурным освещением 
Москвы, но и наружным освещением 
улиц, автодорог общего пользования и 
тоннелей за ее пределами. В том чис-
ле, отсюда осуществляется контроль 
освещения городов Подмосковья, где 
наша Корпорация реализует концес-
сионные соглашения (Электросталь, 
Солнечногорск и другие). Мы можем 
контролировать состояние архитек-
турного освещения Коммунального 
моста в Красноярске, работу освеще-
ния на крупных магистралях ГК «Ав-
тодор», таких как М-11 и М-12. У нас 
есть опыт работ по внедрению АСУНО 
в Сербии, других странах, где уста-
новлено осветительное оборудование 
нашей Корпорации. Контролируются 
пилотные проекты в городах с серьез-
ными часовыми сдвигами, например, 
в Забайкалье. 

У компании было много разрабо-
ток, патентов за эти 10 лет?

Патентов было не так много, а 
разработок – более чем достаточно. 
Например, еще до создания «Свето-
сервис ТМ» для Москвы в сотрудни-
честве с партнерскими компаниями 
были разработаны серии типовых 
шкафов управления, программного 
обеспечения и оборудования диспет-

черских пунктов. Мы принимали не-
посредственное участие в создании 
в 2008-2010 годах Интегрированной 
информационно-управляющей систе-
мы наружного освещения (ИИУСНО) 
Москвы, которая объединяла на еди-
ной платформе 18 районных диспет-
черских пунктов и Центральный дис-
петчерский пункт ГУП «Моссвет». Эта 
система и сейчас работает. 

Тогда же в сотрудничестве с пар-
тнерскими компаниями были разра-
ботаны наши первые контроллеры. С 
их помощью тогда управлялось все 
утилитарное освещение в Зелено-
граде. Кроме того, впервые в России 
нами были отработаны технологии так 
называемых «адаптивных» систем ос-
вещения, в первую очередь для тон-
нелей. В них регулируется освещение 
в течение дня в зависимости от внеш-
них условий – светит или нет солнце, 
пошел дождь или снег. Это необходи-
мо для безопасного и комфортного 
въезда водителей в тоннель и выезда 
без ослепления, а также для экономии 
электроэнергии. В дальнейшем такие 
системы нами были внедрены на ули-
цах и магистралях. 

В 2014 году, уже как «Светосервис 
ТМ», мы разработали свои ограничи-
тели пусковых токов для светодиодных 
светильников. Тогда возникли пробле-

мы с управлением медиафасадами на 
«домах-книжках» на Новом Арбате, где 
применялись дорогие и дефицитные 
ограничители зарубежного производ-
ства. Наши были значительно дешевле 
и успешно работали. Нашу разработку 
сейчас даже копируют конкуренты.  

 В «Светосервис ТМ» были оформ-
лены два патента на способ и систему 
адресной передачи информации по 
линиям электроснабжения перемен-
ного тока для управления освещени-
ем. На их основе были разаботаны 
контроллеры, которые применяются 
в светильниках, шкафах управления 
наружным освещением (ШУНО) и в 
автоматизированных пунктах питания 
наружного освещения (АППНО). Эти 
разработки сейчас успешно исполь-
зуются и показывают свою эффек-
тивность. В год производятся тысячи 
таких контроллеров – и тех, которые 
вставляются в светильники, и таких, 
которые находятся в ШУНО и АППНО. 

Нами были разработаны две линей-
ки контроллеров ШУНО – моноблочный 
контроллер «БРИЗ-ТМ» и модульный 
– «БРИЗ-ТМ.М».  Создано несколько 
версий программного обеспечения 
«БРИЗ» – для наружного освещения, 
для архитектурного, для мостов и тон-
нелей. Наше ПО успешно работает и 
внесено в Единый реестр российских 
программ для ЭВМ и баз данных.  

По соглашению нашей Корпорации 
с Минпромторгом проводились ра-
боты по созданию интеллектуальной 
системы освещения «ИНТО». На нее 
тоже был оформлен патент. Кстати, 
он прошел непростой путь, потому что 
наши зарубежные коллеги зонтичны-
ми патентами пытались перекрыть все 
подобные разработки. Но смекалка 
наших специалистов позволила найти 
новое техническое решение, которое 
до нас не придумал никто. 

На базе этих контроллеров была 
создана уже хорошо известная 
АСУНО «БРИЗ»? То есть система 
«умного» освещения, которая по 
графику сама включает, выключа-
ет наружное освещение, димми-
рует, видит неисправности, может 
управлять отдельными светильни-
ками в разных режимах. А теперь 
вы превратили ее в просто АСУ 
«БРИЗ». Что это означает?

Программно-аппаратный комплекс 
АСУ «БРИЗ» – это комплексная, мо-
дульная система как в «железе», так 
и в ПО, которая способна выполнять 
задачи не только для управления осве-
щением. Второй уровень – это обеспе-
чение коммерческого учета электро-
энергии плюс управление питанием 
трансформаторных подстанций, наша 
новая разработка. А третий уровень 

– передача информации в системы 
«Умный город» или «Умная дорога». 
Это позволяет планировать техобслу-
живание, капремонт, реконструкцию 
осветительных систем и другие виды 
работ по понятным критериям. Мы со-
здали этот новый уровень системы на 
базе нашего тесного сотрудничества с 
«Моссветом», «Ленсветом», ФДА «Ро-
савтодор» и ГК «Автодор». 

Более того, у нас созданы про-
граммные модули паспортизации и 
инвентаризации. Они могут быть в со-
ставе нашей АСУ «БРИЗ», а могут ин-
тегрироваться в систему заказчика – 
стыковаться с «1С-Бухгалтерией» или 
«1С-Предприятием». 

Что может видеть диспетчер на 
новом, третьем уровне?

В системе учтено абсолютно все, 
что есть на данном участке улицы или 
автомагистрали – светильники, опо-
ры, кабельные линии, оборудование 
системы управления. Есть рабочие и 
предельные параметры оборудова-
ния, сроки службы. От этих модулей 
организован доступ к базам данных, 
содержащих в цифровом виде проекты 
и другую документацию по объектам 
освещения. Система, помимо предо-
ставления информации для быстро-
го принятия решения по устранению 
неисправностей и аварий, позволяет 
составлять графики работ по эксплуа-

тации и может выдавать предупрежда-
ющие сигналы о наступлении сроков 
капремонта и закупки оборудования. 

То есть новая версия АСУ «БРИЗ» – 
система совсем другого уровня. Она 
может выполнять не только основные 
функции АСУ наружным утилитарным 
или архитектурным освещением, но 
может работать как система поддерж-
ки принятия решений в интеграции с 
системой управления производством. 
Функции расширяются дополнитель-
ными техническими средствами и ПО. 
Если говорить образно, наша система 
позволяет наращивать мышцы и затем 
формировать нейронные связи в моз-
гу, чтобы этими мышцами можно было 
управлять и контролировать их ответ 
на сигналы. 

А как это физически устроено?
В светильнике и пункте питания 

стоят модули управления и контроля. 
Они друг с другом взаимодействуют. 
Сигналы и информация от них собира-
ются и отправляются на серверы. Там 
программные модули аналитики об-
рабатывают статистику, анализируют 
ситуацию и позволяют делать выводы 
о работе оборудования, о всех его па-
раметрах.

Какое еще может быть взаимо-
действие АСУ «БРИЗ» с системами 
«Умного города»?

Наша система – это фактически 
нижний уровень, который может обе-
спечивать нужной информацией си-
стемы «Умного города», «Умной до-
роги». АСУ «БРИЗ» с использованием 
различных контроллеров и датчиков 
на светильниках или опорах позво-
ляет снимать и передавать в эти ин-
теллектуальные системы огромное 
количество параметров. От всего, что 
связано с контролем систем освеще-
ния и управления в зависимости от 
времени суток, погоды, интенсивно-
сти дорожного движения до качества 
воздуха, видеоконтроля и т.д. Главное, 
чтобы «Умный город» это брал. При 
этом и мы можем от «Умного города» 
получать необходимую нам информа-
цию – например, онлайн заявки от жи-
телей о неисправности освещения с 
указанием адреса, конкретной опоры 
или фасада. У нас уже были пилотные 
проекты по интеграции с Интеллекту-
альными транспортными системами 
(ИТС) и Центром управления регионом 
(ЦУР) в Подмосковье. Они показали 
свою эффективность.

Можно вас назвать одним из 
крупнейших в стране разработчиков 
систем управления освещением?

Может это будет нескромно, но 
это в какой-то мере так. В плане рас-
ширения применения в управлении 
освещением средств автоматизации 
«Светосервис ТМ» своей многолетней 

работой создала, как сейчас принято 
говорить, тренд – то направление, по 
которому стала двигаться не только 
Москва, но и вся страна. Причем это 
направление было очень сложным 
ввиду значительного масштаба выпол-
нения задач. Возьмем, например, та-
кие проекты, как системы управления 
освещением для трассы М-10 Москва 
– Санкт-Петербург, для Лефортовско-
го и Кутузовского тоннелей в Москве. 
Отмечу, что эффективно решать лю-
бые задачи нам позволяет не только 
набор определенных компетенций, но 
и работа в Корпорации во взаимодей-
ствии с теми, кто делает светильники и 
металлические конструкции.  

Вы гордитесь тем, что компания 
прошла такой путь?

Мы очень гордимся, особенно сво-
ими специалистами, результатами, 
которые ими были достигнуты. Пото-
му что со временем от того, чтобы са-
мостоятельно тянуть кабели, крутить 
гайки, подключать и тестировать шка-
фы управления, мы перешли к уровню 
самостоятельной разработки и про-
изводства многоуровневых интеллек-
туальных цифровых систем автома-
тизированного управления не только 
освещением. Многое, что было заду-
мано еще в 2005 году, за 10 лет рабо-
ты «Светосервис ТМ» мы постарались 
претворить в жизнь. 

Отмечу, что набранный нашей ком-
панией опыт, компетенции и кадровый 
состав создали в нашем сегменте наи-
более подготовленный профессио-
нальный коллектив. На основе многих 
наших типовых решений в сотрудни-
честве с ВНИСИ и Техническим коми-
тетом 332 была создана серия стан-
дартов по автоматизации управления 
наружным освещением автодорог и 
тоннелей. К нам обращаются за кон-
сультациями, привлекают как экспер-
тов к работам по анализу нормативной 
документации, предлагаемой в том 
числе Международной электротехни-
ческой комиссией, Международным 
союзом электросвязи. Мы выступали 
с докладом о разработанных в России 
стандартах по цифровизации твердо-
тельного освещения на конференции 
БРИКС. 

Надеемся, что результаты нашей 
работы в целом радуют не только нас, 
но и руководство Корпорации.
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«Светосервис ТМ» – 10 лет: история

ПУТЬ К «УМНОМУ» 
ОСВЕЩЕНИЮ

ГУП «МОССВЕТ»
«Специалисты ООО «Светосервис ТМ» внесли 

немалый вклад в развитие АСУ всех видов наруж-
ного освещения города… С участием ООО «Свето-
сервис ТМ» проведена масштабная работа по соз-
данию современной централизованной системы 
дистанционного контроля и управления функцио-
нальным освещением города, создана комплекс-
ная АСУ архитектурным освещением. Желаем 
коллективу ООО «Светосервис ТМ» неиссякаемой 
энергии, молодого задора в профессиональных 
начинаниях, крепкого здоровья и благополучия».

АО «ОЭК»
«У нас за плечами много совместных проектов 

по автоматизации освещения в городе Москве… 
Высокая квалификация и опыт специалистов ва-
шей организации способствуют профессиональ-
но и оперативно решать текущие, в том числе 
нестандартные, задачи, на постоянной основе 
оказывать техническую поддержку. Желаем всему 
коллективу крепкого здоровья, стабильной и сла-
женной работы, благополучия, счастья и оптимиз-
ма в завтрашнем дне, рациональных решений и 
оптимизма в завтрашнем дне».

ООО «ГК ИНЖИНИРИНГ»
«Предприятие «Светосервис ТелеМеханика» 

находится на передовой в области управления ос-
вещением и заслуженно занимает лидирующие 
позиции в отрасли… Вы решаете самые сложные 
задачи по внедрению и дальнейшей эксплуатации 
систем управления крупных объектов и городов 
нашей необъятной страны, включая освещение 
столицы нашей Родины. Желаем компании даль-
нейшего успешного развития: ни дня без перспек-
тивы; ни минуты без успеха, ни одного дела без 
прибыли». 

Как всё начиналось:
2005-2006 годы. Образован отдел развития АСУ 

освещением ООО «Светосервис». В штате – 5 чело-
век. Руководитель – Андрей Киричок. Разработана 
концепция информатизации наружного освещения 
(НО) г. Москвы. Создано направление по эксплуата-
ции систем управления – Производственная служба 
телемеханики и связи (ПСТС). Руководитель – Алек-
сандр Сибриков. В ведении службы – 809 приборов 
релейного телемеханического управления 70-х го-
дов 20-го века (УТУ-4М). 

2007-2011 годы. Запущено собственное про-
изводство шкафов управления освещением (УО). В 
рамках участия в программах г. Москвы заменены 
УТУ-4М, установлено 1 400 шкафов управления. Ко-
личество объектов в эксплуатации увеличилось в 1,5 
раза. В 2008 году проведён эксперимент по монтажу 
и адаптации к работе первых пяти регуляторов-ста-
билизаторов напряжения. Началось создание обо-
рудования энергосбережения. Развивается новое 
направление – управление архитектурно-художе-
ственным освещением (АХО). Выполнено на Новом 
Арбате, Садовом и Бульварном кольцах, на Крым-
ском мосту и др.

2012 год. Отдел развития АСУ и ПСТС объеди-
нены в филиал «Восточный» ООО «Светосервис». 
Начата работа в режиме «полного жизненного цик-
ла» – от проектирования до эксплуатации. В Москве 
создана комплексная АСУ архитектурным освеще-
нием (КАСУАО). 

2013-2014 годы. Открыто новое направление 
– разработка и внедрение систем управления осве-
щением (УО), создан первый контроллер «БРИЗ-ТМ». 
Благодаря возможности интеграции в действующую 
систему управления его удается быстро внедрить, с 
этого времени он пользуется стабильным спросом. 

2014 год. 24 июня образована компания 
«Светосервис ТМ». Растет объем реализации обо-
рудования на основе контроллеров  «БРИЗ». Создан 
отдел продвижения. Приняли участие в разработке 
московского «Сборника базовых цен на проектные 
работы по диспетчеризации и телемеханическому 
управлению освещением».

2015 год. Разработана линейка продукции 
«БРИЗ» – контроллеры управления, ограничители 
пускового тока, сплиттеры, другие изделия. Реали-
зовано УО для «знаковых» объектов – в их числе, «вы-
сотка» на Котельнической набережной и памятник 
Владимиру Крестителю.

2016 год. Получена лицензия Минкульта РФ на 
деятельность по сохранению культурного наследия. 
На автодорогах Подмосковья установлены автома-
тизированные пункты питания (АПП) АСУ «БРИЗ». 
Заключен первый международный контракт на по-
ставку контроллеров «БРИЗ» в г. Алматы (Казахстан). 

2017 год. Создан и запущен в серийное произ-
водство контроллер «БРИЗ-ТМ» второго поколе-
ния в модульном исполнении. Разработано ПО АСУ 
«БРИЗ». Выполнена телемеханизация освещения в 
парке «Зарядье».

2018 год. ПО АСУ «БРИЗ» включено в Единый ре-
естр Минцифры РФ. Приняли участие в разработке 
ГОСТ Р «АСУ освещением автомобильных дорог и 
тоннелей». Установлено оборудование на участке 
автодороги М-11 «Нева».

2019 год. Произведены и сертифицированы для 
европейского рынка АПП для г. Панчево (Сербия). 
Растут поставки оборудования для трасс ФДА «РО-
САВТОДОР» и ГК «АВТОДОР». Реализован проект 
управления АХО Центра художественной гимнастики 
Ирины Винер-Усмановой в Лужниках.

2020 год. Запатентована и внедряется система 

индивидуального контроля и управления светиль-
никами по PLC. Выполнены работы по устройству 
АСУ АХО парка Северного речного вокзала. Стартует 
программа АХО поликлиник города Москвы.

2021 год. Создана новая платформа ПО «БРИЗ-
2». Получено заключение Минпромторга об «отече-
ственности» продукции. Реализовано УО для КАД 
Санкт-Петербурга и ЦКАД Московской области. 
Приняли участие в разработке ГОСТ Р «Информаци-
онное обеспечение для инвентаризации объектов 
освещения». Получен патент «Система мониторинга 
состояния светильника в адаптивной системе управ-
ления освещением».

2022 год. Модернизирована большая часть ли-
нейки контроллеров «БРИЗ». Налажено серийное 
производство металлических корпусов на ЛЗСИ. 
Разработана и внедрена на трассе М-12 «Восток» 
система телеуправления и телеконтроля ТП 6-10кВ. 
Организована служба техподдержки реализован-
ных проектов. Выполнена масштабная программа 
модернизации каскадных объектов НО АО «ОЭК». 
Создана система управления АХО «Парк Победы на 
Поклонной Горе».

2023 год. Разработано web приложение плат-
формы «БРИЗ-2». Проведена модернизация го-
ловного контроллера «БРИЗ-ТМ» и автономного 

– «БРИЗ-РВ». Разработана подсистема контроля 
целостности линий, внедрена на трассе М-4 «Дон». 
Продолжена телемеханизация нового участка трас-
сы М-12 «Восток». Проведен капремонт КАСУАО. 
Продолжено участие в программах АО «ОЭК».

2024 год. Разработан ключевой модуль RTU си-
стемы управления высоковольтными подстанциями. 
На рынок выведен коммутатор оптоволоконной свя-
зи «БРИЗ». Идет подготовка к ремонту и созданию 
более 250 объектов УО г. Москвы.


